

Las almas de los descendientes de Cañas, de Mora, y de Santamaría puestas bajo la égida del que es manso y humilde de corazón, harán honor a los que se cubrieron de laureles en los campos de Santa Rosa, Rivas y San Juan

Bello discurso pronunciado por el M. I. Sr. Canónigo Teologal don Claudio Bolaños Araya, en el Acto Trascendental de la Consagración y Colocación de la Primera Piedra Fundamental del Templo Votivo Nacional al Sagrado Corazón de Jesús, el domingo 18 de junio último



M. I. Sr. Canónigo Teologal don CLAUDIO BOLAÑOS A.

La epopeya de nuestra emancipación en el orden político no pasó inadvertida a los hombres de gobierno, al cumplir Costa Rica el primer centenario de tan fausto acontecimiento.

En 1921 los más altos representantes de ambos poderes, conscientes de que la seguridad de una nación descansa en el sólido fundamento de la ciudadanía que goza de libertad, pero libertad que sacude el ominoso yugo de bajas pasiones, pero libertad que se traduce en paz, en vida exenta de sobresaltos, en concordia fraternal, tuvieron el singular acierto de consagrar al Corazón Divino de Jesús la nación costarricense el día 4 de noviembre del citado año.

«Oh Sacratísimo Corazón de Jesús—dijo el Prelado Arquidiocesano el memorable día— en el Centenario de nuestra emancipación política, venimos a consagrarnos enteramente a Vos!

Os damos gracias por el beneficio de la independencia, y también por el gran beneficio de la paz, que es el mayor de los bienes terrenales y que es proverbial en esta República en donde, gracias a la bondad de nuestro Corazón ¡oh Rey Pacífico! la sangre de Abel no clama venganza al cielo.

Os damos gracias por la armonía que, rara vez interrumpida, ha reinado y reina en las relaciones de vuestra Iglesia con el Estado.»

(Hasta aquí las palabras del Prelado Arquidiocesano)

Las almas de los descendientes de Cañas, de Mora y de Santamaría puestas bajo la égida del que es manso y humilde de corazón, harán honor a los que se cubrieron de laureles en los campos de Santa Rosa, Rivas y San Juan.

Las virtudes religiosas y cívicas, puestas en el relicario del amor que Cristo vino a traer a la tierra, se mantendrán intactas en medio de las violentas tentaciones de libertinaje actual que brindan las doctrinas disociadoras con aparatosa palabrería, y con tan halagadoras como falaces promesas.

La libertad es, en el hombre, elemento valiosísimo. El hombre libre de maldades, ajeno a influencias bastar-

das, sordo a consejos desviadores, es el hombre que forma la sociedad pura, la comunidad limpia de rebeldías y de inconformidades. Pero la libertad que piden los trasnochadores del orden es quizás flor de brillante hermosura literaria, pero flor que exhala mortíferas exhalaciones las cuales producen los estados sociales enfermizos, las situaciones nacionales caóticas y, lo peor, las espantosas tiranías demagógicas.

Con admirable oportunidad quiere la Iglesia Católica conjurar los efectos de los cataclismos sociales que cuartejan al individuo, que despedazan el hogar, que arruinan la Patria. Con este fin aplica al hombre, en lo espiritual, lo que la ingeniería moderna hace en los edificios. El técnico, para obtener solidez a prueba de terremotos, incendios y huracanes, prescribe materiales selectos, obreros honrados e inspección ininterrumpida a fin de que los detalles todos del plano sean rigurosamente observados. Y el Catolicismo, empeñado hoy como ayer en formar individuos que den el mayor rendimiento al hogar y a la sociedad, lo purifica de los hábitos desarreglados y lo fortalece con el alimento de una predicación sana. A la vez, pide a los pastores vigilancia continua, esmerada y eficaz.

Con estas medidas, el edificio espiritual dará la máxima seguridad.

Los desequilibrios sociales no agrietan, no pueden agrietar los pueblos firmemente adheridos a los principios cristianos; antes bien, esas situaciones son piedra de toque con que se demuestra la robustez de las almas forjadas en la fragua de la divina caridad.

Consagrar una nación al Santísimo Corazón de Jesús es introducirla en una amplia y segura arca, para que no parezca en el diluvio de ideas deletéreas.

Consagrar una nación al Sagrado Corazón de Jesús, que es horno ardiente de amor hacia el hombre, es meter a esa nación en la trinchera de la justicia y de la paz, es escucharla contra las acometidas de las falanges impías, las cuales nunca descansan en el afán de meter discordias.

El Divino Salvador vino a echar el puente del amor, de la concordia, del entendimiento hermanable, entre unas clases y otras; vino a arreglar las diferencias, pero con base en la caridad.

Amaos unos a otros, como yo os he amado (Juan XV, 12). Principio es éste de alta y cristiana sociología.

Para ser justas, para ser estables, las soluciones al problema del trabajador en sus relaciones con el capitalista, al del pobre en sus vinculaciones con el rico, al del gobernado en su dependencia del príncipe, han de tener por fundamento el «diligite invicem» (Juan XIII, 3) 4

A odios, a reclamos, a irrespetos, a determinaciones unilaterales, a composiciones a espaldas de la Doctrina de Cristo, no se llega sino a la discordia, al crimen, a la destrucción, a la guerra.

Entendidos de cuán nueva es la vieja doctrina de amor, que hace 20 siglos predica incansablemente la Iglesia, es de elevadísima conveniencia dejar a la posteridad un monumento que dé feahciente testimonio de la consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Ese monumento ha de ser el fruto del sacrificio de la comunidad que ha de beneficiarse con la protección divina que, por medio de la consagración y del voto, imploramos de lo alto; ya que, por otra parte, el cielo tiene especial complacencia en derramar sus dones, en prodigar su amparo, no a la riqueza que da de lo que le sobra, sino a la riqueza y a la pobreza que ofrecen lo que representa un esfuerzo económico y, lo que es más lo ofrece a la par del otro esfuerzo de corresponder con amor, aunque sea amor humano, defectuoso, pero, al fin, amor, al grande, al inmenso, al infinito amor divino.

Hemos de repetir en Costa Rica, en Pequeño, lo que, en grande, ha hecho Francia en su famoso Montmartre.

Pasa a la página CINCO.

ANECDOTA FESTIVA

¡A tu discursito sembrale güizaros!

Querido Angulo: Como han sido de tu agrado mis «Charlas» escritas ésta que narrada te gustó tanto, te la dedico, como testimonio del alto aprecio que mereces y te profeso con sinceridad.

R. de J. VALENCIANO

Fue don Julián Volio, una de las figuras políticas más destacadas en Costa Rica, en la segunda mitad del Siglo XIX. Hombre de letras, juriconsulto esclarecido, y financista de alto coturno. Cuando don Tomás Guardia, por un golpe de Estado, se apoderó de las riendas del Gobierno de la Nación, don Julián se declaró opositorista irreductible al nuevo Gobierno Dictatorial, y se retiró a sus lares y más tarde a San Ramón.

Cuentan las crónicas, que ante el desbarajuste de las Rentas Nacionales, don Tomás, buscaba un hombre honrado y de talento que pusiera en orden el Erario. Sus consejeros le sugirieron el nombre de don Julián Volio; y el presidente Guardia, sin reparar en que era un enemigo político, le ofreció la Cartera de Finanzas. Don Julián rechazó de plano la oferta. Pero, Guardia, que lo necesitaba, insistió terminantemente; y don Julián tuvo que aceptar por la fuerza el Ministerio. ¡Unico ejemplo en nuestra Historia Patria, de alguien que rechazara el alto y pingüe honor de Ministro de la Nación, y que fuese obligado, EN VIRTUD DE SUS MEREcimientos, a aceptar y desempeñar ese puesto, que desempeñó a plena satisfacción del Presidente de la República; el cual, tenía, en un alto empleo de su Gobierno, a un enemigo político. ¡Verdadera democracia revuelta con dictadura!

Tenía don Julián un hermano, don Carlos Volio, hombre sencillo, enemigo de la política y dedicado tesoramente a la agricultura, cultivando bien, unas fincas en Cartago, austero en sus costumbres, de poco decir y tronco de una familia distinguidísima.

Sucedió que, a don Julián, en cierto día de fastidio por su sedentaria ocupación de bufete, se le metiera entre ceja y ceja, hacerse también agricultor, como su hermano Carlos; y, hombre resuelto que era, de manos a boca, trató y compró una gran finca en San Ramón, por las laderas de «El Silencio», y se sintió amante de la madre tierra, y soñó con los soles y las lluvias, y los almuerzos fríos, y las pingües cosechas. Pero, vino en escrupulo, que él no conocía de fincas, ni de tierras; y que sus sueños pudieran resultar como los de la lechera; y, entonces, pensó en su hermano Carlos, que sí era hombre entendido en esos asuntos; mientras que él, sólo conocía de libros, literatura y enredos de la abogacía.

Sin dilación resolvió venir a Cartago, y seducir a su hermano Carlos, para que fuese a verle su finca, y le diera un juicio imparcial sobre ella.

Don Carlos se resistía, diciendo en su subconciencia: «¿Quién te mete, Juan Bonete!»... pero, tantas fueron las promesas de don Julián, de magnífico viaje, de fuerte y hermosa yegua para caminar entre los charcos, de buena capa de hule y de magníficos almuerzos, que al fin, don Carlos se resolvió a emprender aquella jornada; cuando, ir a San Ramón, era como ir al extremo de la Patagonia, o camino del Purgatorio.

Don Julián cumplió su palabra; y atendió a su hermano a cuerpo de rey; y luego de bien descansados del viaje, mandó ensillar dos buenos alazanes, briosos y de hermosa estampa, y arengó a su hermano, en esta o parecida forma:—«Carlos, como eres mi hermano, y buen agricultor, quiero que veas, hasta en sus últimos rincones, mi dilatada finca: (eran unas doscientas manzanas); en ella cifro yo mis esperanzas y mi porvenir; pero, como entiendo muy poco de agricultura, tú me dirás con franqueza, si es buena la finca, y si mi trato ha sido provechoso; o si he de tirar mis anhelos a la canasta de mis desilusiones.

Silenciosos caminaron largas horas, por todos los terrenos; algunas veces, don Carlos se desmontaba, para recoger en la mano un poco de tierra y estrujarla, sin decir palabra. Don Julián miraba receloso, las actividades de su hermano.

Cuando regresaron, para comer un suculento almuerzo, con sabroso vino, don Carlos nada decía de la finca; y eso inquietaba más a don Julián.

Pasa a la página CINCO.

La Imprenta en América

El lunes de la semana pasada se conmemoró en la prensa, como en centros de enseñanza, la fundación de la imprenta en América con motivo de su cuarto centenario.

Hecho histórico, de trascendencia sin duda incalculable, que evoca, con acentos de júbilo, aquel otro de Gutenberg, el fundador de la imprenta moderna, que produjo en el mundo entero una verdadera revolución, de las más grandes que se registra-

El mérito de Gutenberg y sus socios Fust y Schuefer, estriba precisamente en haber obtenido por medio del

—Pasa a la página DO

CRONICA de SOCIEDAD

SOR MARIA DE SANTA FLORENCIA
ACOMPAÑADA DE SUS PADRES



Entre las Religiosas que renovaron sus votos anuales, el 25 de mayo último, en la casa del Buen Pastor de Guadalupe, estaba la dichosa Sor María de Santa Florencia, hija de nuestros respetados amigos, don Valverde Mora y de su virtuosa señora esposa doña Avelina Meléndez de Valverde, que en la fotografía aparecen al lado de su hija.

En el recordatorio del día memorable, leemos el verso del Salmo 12 "Oh Buen Pastor! Qué puedo yo querer en el cielo y qué puedo desear en la tierra?"

Sólo sois Vos, mi Dios y único bien, toda mi herencia y mi riqueza todo mi gusto y mi deleite, toda mi gloria y todo mi encanto".

LA EPOCA, renueva sus felicitaciones para Sor María de Santa Florencia, y para sus dichosos padres y familia.

RECORDATORIO



Srta. ELIA RUIZ CAMPOS

Cuando la vida era una ilusión, cayó troncada por la muerte, ella, la joven virtuosa que era dulzura, la espiritual Srta. ELIA RUIZ CAMPOS

El dolor que sublimiza, clavó sus garras en su cuerpo núbil, y fue así, virgen dolorosa, y llama agitada hacia el cielo.

En este triste novenario renovamos nuestra más sincera condolencia a la distinguida familia Ruiz Campos, deseándole plena conformidad con los divinos designios.

NOTA de JUBILO



Doña Anita R. de Paz C.

Habíamos estado informados de la gravedad que sufría en el Hospital San Juan de Dios la noble y virtuosa matrona doña Anita Riva de

Páez, esposa de nuestro buen amigo don Abel Páez Castro, y Agente de LA EPOCA en la ciudad de Desamparados.

Larga fue la enfermedad de doña Anita pero en ningún momento su fe decayó ni aun cuando el dolor arreciaba; y encontraba siempre confortación en la Divina Eucaristía que recibía diariamente.

Mas aquellos días amargos han pasado y hoy se encuentra de nuevo en su hogar, ya muy mejorada gracias a Dios. LA EPOCA hace votos por su completo restablecimiento.

DISTINGUIDA PACIENTE

La honorable baronesa S. de Mendola, esposa del señor Ministro de Italia

BODA

Campos - Rojas



Señora doña Isabel Rojas de Campos

Ayer, a las 4 p. m., en la Iglesia de la Dolorosa el Sr. Cura de esa parroquia bendijo la unión matrimonial de nuestros buenos amigos el Lic. don Antonio Campos González y de la gentil Srta. María Isabel Rojas N.

Exponente de la juventud que triunfa, el Lic. Campos González, prestigia al Foro Nacional, por su estudio, hombría de bien y amor entrañable a la justicia.

La señorita María Isabel Rojas N., hoy señora de Campos González, es joyero de virtudes, y ella ha venido a constituir la corona de la felicidad completa, en el nuevo hogar que felizmente quedó fundado ayer.

Damos a continuación la lista de padrinos de los desposados:

Lic. don Víctor Trejos y señora, por sí y en representación de don José G. Campos, residente en Santiago de Chile, don Eloy Ro-

jas y Sra., don Francisco Díaz y Sra., don Pedro Alvarado y Sra., don Ezequiel Jiménez y Sra., don Ignacio Zamora y Sra., don Albino Alvarez y Sra., don Manuel Gutiérrez y Sra., don A. D. Navas y Srta. Ofelia Sáenz, don Alfredo Montero y Sra., Lic. don Ulises Soto y Sra., Lic. don Aurelio Amador y Srta. Ligia Avila. Lic. don Miguel A. Blanco y Sra. Josefina Ramírez, don Carlos Luis Jiménez y Sra. Lic. don Carlos Bolaños y Sra., don Luis Bedoya y Srta. Ma. Virginia Rojas, don Ricardo González y Sra., don Abel Montero y Srta. Dorila Campos, don Otoniel Aguilar y Srta. Nelly Rojas, don Hernán Zamora y Srta. Elieth Rojas.

Para los dichos desposados vaya nuestra renovada simpatía con los votos muy sinceros que hacemos por su felicidad eterna.

en Costa Rica, que sufriera un grave accidente en días pasados, ha entrado en un período de franca mejoría, lo que mucho celebramos y deseamos fervorosamente que muy pronto recupere su salud lastimada.

RESTABLECIDA

La estimable señora doña Claudia Pacheco de Martínez, quien estuvo delicada de salud, ha restablecido, lo que es motivo de júbilo.

ENFERMA

En la ciudad de Cartago se encuentra enferma de cuidado la estimable matrona doña Chepita Cabezas de Pacheco. Ojalá pronto podamos decir de su mejoría.

MEJORIA

Doña Rogelia Expósito de Musmanni ha estado enferma de algún cuidado, pero gracias a los esfuerzos médicos, ya va mejorando. Hacemos sinceros votos por la pronta y valia mejoría de la distinguida enferma.

DE CHICAGO

Procedente de la gran ur-

que practicarle una intervención quirúrgica, ha tenido una reacción favorable que mucho celebramos.

Dios quiera que su salud continúe siempre hacia una franca mejoría.

ONOMASTICO

Ayer celebró su santo, nuestro particular y apreciable amigo don Juan Piedra Cisneros, Presidente de la Sociedad de Músicos Profesionales y de la Asociación de Cultura Musical, puestos que ha desempeñado con un dinamismo y una abnegación en verdad admirables; en cumplimiento de estos deberes que le ha impuesto el arte y la caridad, se ha revelado como un espíritu de organización que se sobrepone a todas las vicisitudes, y triunfa, gracias a sus esfuerzos.

Reciba nuestro querido amigo un saludo muy cordial y que Dios lo conserve por muchos años para bien de sus colegas, que tanto beneficios han alcanzado por gestiones suyas y para bien del desarrollo cultural del país.

EL DIA DEL PAPA

El jueves próximo, día de San Pedro, se celebra universalmente el Día del Papa. La Acción Católica de Costa Rica ha impartido las instrucciones necesarias para celebrar tan fausto día con el mayor esplendor posible.

En esta ciudad capital habrá un gran desfile con todos los elementos de A. C., habiendo se determinado una magna asamblea para las 2 p. m., en la Parroquia del Carmen, en la que llevarán la palabra un representante de cada una de las entidades de A. C. josefina.

Católicos, celebrad del mejor modo posible el venturoso Día del Papa, Supremo Jerarca de la Santa Iglesia, Maestro universal de los fieles, dulce Cristo en la tierra.

HOGAR DE DUELO

Ernesto Monge Murillo fue un ciudadano modesto y bueno. Nació en la ciudad de Barba y se bachileró en el Liceo de C. Rica. Fue muy cumplido empleado judicial, alcalde a veces, y oficial del Ministerio de Gobernación.

Acaba de morir en esta ciudad y por eso queremos consignar aquí nuestra condolencia para su viuda doña Mariana Monge de Monge, para sus hijos y para su hermano nuestro amigo don Miguel Angel Monge y demás familia.

PLAN PARA SOLUCIONAR el PROBLEMA de las Subsistencias

Fuimos informados ayer que el Poder Ejecutivo presentará en la semana próxima al Congreso un amplio plan tendiente a solucionar el problema de las subsistencias.

También se nos informó que dicho plan será elaborado en asociación de la comisión de hacienda del Congreso que se ha venido interesando por lo referente a ese problema.

La Imprenta...

Viene de la página primera

invento de los caracteres móviles de metal esa maravillosa rapidez en la difusión de las ideas, que hoy permite la imprenta moderna. No en la invención de ésta como tal.

La xilografía, usada por los chinos desde el siglo VI, era conocida ya en Europa desde el siglo XII.

A la imprenta moderna, la de Gutenberg, pero traída ya a tierras americanas, es a lo que se refiere la evocación hecha por la prensa y centros de enseñanza, a causa de la celebración del cuarto centenario.

El descubrimiento de América realizado por Colón, que tantos bienes aportara al Nuevo Mundo, trajo a sus tierras en la primera mitad del siglo XVI el grande y sumo bien de la imprenta. Según los críticos, México la Tenochtitlán de los aztecas, y la nueva España del descubrimiento, fue la primera a quien le cupo en suerte ver instalado en su propio seno un taller de imprenta. Más no todos están de acuerdo en las fechas. Mientras unos señalan los años 1532 y 1535 como fechas en que apareciera el primer impreso, otros, sin embargo, creen que debió salir por los años 1544 y 1579. Algunos, empero, dan como más seguras las fechas de 1539 y 1540.

Sea de ello lo que fuere, es lo cierto que el Cristianismo — hay que hacerlo constar — fue en el caso, como en todo noble ideal, el propulsor de este estupendo invento en tierras americanas. Las obras impresas que primero vieron la luz en la ciudad de Montezuma fueron religiosas, netamente católicas. Podemos citar la ESCALA ESPIRITUAL, de San Juan Clímaco; la DOCTRINA de Fray Toribio de Motolinia y el CATECISMO MEXICANO, de Fray Juan de Ribas.

Escritos que, al decir de algunos críticos, aparecieron impresos hacia el año 1537, a más tardar.

Tenemos, pues, razón para gloriarnos ante esta nueva conquista. La Iglesia ha obtenido en América triunfos de distintos matices. El de la implantación de la imprenta es indudablemente uno de los más resonantes. No hay en esto arrogancia. Los documentos más antiguos así lo cantan.

Recuérdese, sino, el memorial que Fray Juan Zamárraga, primer obispo de México, al llegar a España en 1533, dirigiera al rey Carlos V, y la respuesta que tuviera de la corte española. «Sería cosa muy útil y conveniente — decía el obispo — haber allá, en México imprenta y molino de papel, y pues se hallan personas que holgaran ir, con que su Majestad les haga merced conque puedan proveer». La corte contestó así: «Se le dará pasaje y matalote y almorarifasgo (se entiende, a los obreros) y se le prestará allá alguna can-

Pasa a la página 8.

Cuando Ud. llegue a San José con su familia

HOSPEDESE EN EL

HOTEL CASTILLA

AVENIDA CENTRAL 50 VARAS OESTE DEL MERCADO

El Hotel por excelencia de confianza para las familias por su moralidad y buen servicio.—PRECIOS MODICOS

Atendido personalmente por sus Propietarios, LUIS y JULIA de ARLEY

Escasú en La Epoca Fiesta de Corpus

Gran solemnidad revistió la conmemoración del Cuerpo Eucarístico; no menos de quinientas almas dieron generoso albergue a Jesús Hostia, desterrando así de sus almas la cizaña del pecado. Es realmente consolador la piedad que siempre existe en nuestra parroquia y aún es de admirar en estos tiempos en que impera el más lamentable indiferentismo religioso. La procesión eucarística fue algo notable y sobre todo muy ordenada, en donde en cada rostro se reflejaba la mayor piedad, modestia y alegría espiritual. Los cuatro altares verdaderamente artísticos, fueron generosamente obsequiados por el acaudalado agricultor don Pablo Arias, testimoniando de tal manera su sólida fe y amor

al cisco Herrera, dilecto hijo de este pueblo. Nuestra sincera felicitación al distrito de San Antonio que jamás desmaya en su fe siempre creciente, como santo orgullo en la celebración de su fiesta patronal, en honor de su protector el gran Taurmaturgo de Padua.

FIESTA DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Siempre ha sido una de las fiestas que se ha distinguido por su solemne celebración, ya que en nuestra parroquia es admirable la devoción al S. C. de Jesús. Pero este año se extralimitó en virtud de la conmemoración del XXV aniversario del Congreso Eucarístico del año 1914.

Noy es la tradicional procesión del Corpus, en San Francisco de Guadalupe

Hoy en San Francisco de Asís, en Guadalupe, se efectuará la tradicional procesión del Santísimo Corpus Christi.

Con este motivo, habrá misa, a las 7 horas por el Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga y de inmediato se iniciará la procesión con el Santísimo Sacramento.

Cuatro bellísimos altares quedaron levantados ayer noche, por personas de ese floreciente y católico distrito.

El Mayo...

Deseando tomar parte en este movimiento feminista que tan importante y oportuno va resultando por los nobles fines y elevados ideales que persigue y por ser esta una época en que la mujer va procurando elevar su cultura a un nivel muy superior, se escrito estas pocas frases. He de manifestar que por falta de tiempo no me podré extender en consideraciones que creo de gran interés, pero por lo menos me referiré en esta ocasión a la actuación de la mujer como esposa, como madre y como maestra en nuestro avance feminista que es también el avance y progreso de la nación.

Como madre, ya se ha dicho una y mil veces que la mujer tiene en sus manos los destinos de la humanidad, mas también se dice que es reina dentro de su propio hogar y aquí viene el encajonamiento que se ha hecho de sus deberes y derechos. La mujer no solamente es la madre de su hijo y la compañera hogareña del esposo, sino que

"ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

Acerca del voto femenino

debe ser la consejera de éste y la maestra primera de aquél. La esposa debe necesariamente acompañar a su marido fuera del hogar para hacer acto de presencia en las fiestas sociales y si preciso es fuera de su país, si hay misión diplomática que cumplir. En nuestro país, a menudo se ha presentado este caso y estoy segura de que nuestras mujeres han hecho siempre un magnífico papel. Como la cultura de nuestro país se ha ido elevando gradualmente hasta dar paso a la mujer para diplo-

marse en los diferentes aspectos del saber humano, es claro que una profesional sea mejor compañera y consejera.

La madre ha de infundir en el corazón de sus hijos el respeto, la consideración para la mujer como se debe a todos los seres y la igualdad que existe entre ellos y sus hermanas y desde luego con sus amigas. Debe infundir en sus hijas el valor moral, la dignidad que es tesoro inestimable y por todos los medios a su

---pasa a la página cuatro

Festividad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en la Capilla del Seminario

25 DE JUNIO DE 1939

Festividad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en la Capilla del Seminario, Domingo 25

ica.

Pida BAVARIA-GOLD...



...y le darán
CERVEZA

CERVECERIA ORTEGA

Ecoss del Hogar

Acerca del voto femenino....

Viene de la página Tres.

alcance, capacitarlos para una vida económica independiente mediante la opción de un título o el aprendizaje perfecto de uno o varios oficios. Debe imponerles de sus obligaciones al formar un hogar y de sus derechos dentro mismo; de su papel en la sociedad y su responsabilidad ante la nación; de su igualdad con el hombre y del respeto a sus hermanos.

La...
te y...
se...

tonces vino un doble beneficio: la maestra no sólo se preparaba como tal para los niños que iban a ser discípulos, sino que también la vigilancia, de la actividad de sus discípulos, de la moralidad de sus hijos.

hogareña, pero en el hogar mismo vemos que sólo son un...

Aguilar Machado en el NACIONAL

Una ráfaga de intensa emoción embarga a nuestro público nuestro público culto con la noticia de que el próximo martes en el proscenio del Teatro Nacional, el destacado maestro don Guillermo Aguilar Machado ejecutará un programa de extraordinario valor artístico por las obras magníficas que lo componen, obras de los más destacados maestros de todas las épocas Chopin, Listz, Franch, Debussy, Chevillard, Ravel, tendrán en Aguilar Machado un fiel y magistral intérprete.

Guillermo Aguilar ha permanecido alejado de nuestro público, pero no ha transcurrido ese tiempo estérilmente; durante ese lapso ha creado otros artistas, digamos dos, Zoraide Caggiano y Miguel Angel Quesada, para comprender la obra invaluable que para la incipiente historia artística de Costa Rica significan sus esfuerzos.

Empero, don Guillermo Aguilar no podía permanecer por más tiempo alejado de nuestro mundo amante del Divino Arte. Continuamente su presencia era reclamada para que al imponer sus manos privilegiadas sobre el teclado, le arrancara las notas armoniosas con su maestría singular. La Asociación de Cultura Musical ha conseguido esto. Le cabe el triunfo -uno más entre los tantos que ostenta- de ser la auspiciadora de este Concierto, que se nos promete como una noche de gloria.

No puede pasar indiferente este suceso. En medio de la...

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Nuevos Taquígrafos y Mecanógrafos

Conforme lo anunciamos, el domingo p. pdo., tuvieron verificativo los exámenes finales del Curso «Comercial» de la culta Profesora Srta. Isabel de Mendiola.

Comenzaron exactamente a las 2. p. m., siendo presididos por los distinguidos Prof. señores don José Monturiol y don Alejandro Salazar U., y por la Srta. María Teresa Segred., Delegada de la Secretaría de Educación Pública, quien como nosotros actuaba de simple espectador, también comprendía el intenso trabajo intelectual que allí se ponía de manifiesto de manera tan lucida y brillante.

Al frente de su batallón de estudiosos jóvenes y de esforzados vencedores, estaba la señorita de Mendiola acosando de preguntas a los que siguen el Curso de Mecanografía; todos sin excepción demostraron en los exámenes Teórico-Práctico, que son peritos Mecanógrafos.

Contestaron con seguridad a las difíciles preguntas formuladas acerca del mecanismo de la máquina, de las partes de la...

nos peroran sobre la materia con erudición admirable y la pizarra prácticamente se colma de signos; se les hicieron algunos dictados que cogieron sin ningún error y con rapidez asombrosa. En especial el jovencito José M. Soto, escribió taquígraficamente 150 palabras por minuto, su maestría fue muy elogiada por los Srs. Profesores. Observando a lo hondo aquellos trazos, vemos que tienen «forma y fondo»; «forma» porque marcan un sentido profesional estupendo, y «fondo» porque en su traducción confortan y elevan en altos pensamientos, pues la Profesora que los dicta sabe unir a la aridez de su ciencia aquello que nos dice de manera tan sublime: «No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios».

Este incensante trabajo lleno de interés para Profesores y alumnos, terminó cerca de las 6 p. m.; nos satisfizo ver como aprovechan nuestras juventudes el tiempo preparándose una profesión que habra de ser en su...

CONSTRUCCION DEL TEMPLO VOTIVO DEL SAGRADO CO- RAZON DE JESUS

Se solicita la cooperación espontánea de todos y cada uno de los costarricenses para llevar a cabo esta obra nacional.

El templo se construirá con el producto de sacrificios únicamente, prescindiéndose de turnos y fiestas sociales.

Al derramar sus bendiciones el Sagrado Corazón de Jesús tendrá más en cuenta la magnitud del sacrificio realizado que el monto del donativo.

LAS ALMAS DE LOS DES.....

La nación francesa, por el año 1870 vióse sumergida en un abismo de sangrientas humillaciones y, por un medio sobrenatural, supo que, para salvarse debía, sin dilación, hacer un voto, pero voto nacional, al Sagrado Corazón Jesús.

El Cardenal Guibert, formulando el voto a nombre del catolicismo francés, se expresaba así:

«Ante los males que quizá amenazan a Francia nos humillamos ante Dios y, juntando en nuestro amor la Iglesia y la Patria, nos reconocemos culpables para obtener de la infinita misericordia del Corazón de Jesús...»

presentaros nuestros agradecimientos por los beneficios que nos habéis otorgado, justo es que nuestros corazones os pidan perdón por las irreverencias y profanaciones; por los escándalos públicos y privados; por los vicios; por los delitos de la mente y del corazón.

Queremos erigir, Señor, en este lugar un monumento que perpetúe vuestra memoria entre nosotros, y recuerde a los que ahora vivimos y a las generaciones futuras, nuestra solemne consagra-

El comunista...

Viene de la página OCHO

de esos obreros. Su tarea es ruin; sus propósitos, perversos.

El Comunista criollo es un claudicador de sus «principios»; enemigo jurado de capitalistas y burgueses a quienes ha execrado en la más burda y repulsiva forma, les brinda hoy su detestable ayuda y se postra a sus plantas miserablemente.

Pero al Comunista Criollo HAY QUE RECODÉnle los ricardistas cristiana sepultura. Nosotros, ni a su entierro que emos asistir.

KROPOTKIN

A tu discursito sembrale..

Viene de la página PRIMERA

Concluido el almuerzo y entre los humos de perfumados chircagres, rompió el silencio don Julián, y dijo: ¡Y bien Carlos: ¿qué te ha parecido mi finca?, pero te advierto que quiero la sinceridad tuya!

Don Carlos tosió para darse ánimo, y luego frunciendo el ceño, respondió: «Hombre, Julián, te digo con franqueza: sembrale güizaros».—Don Julián se mordió los labios, y no dijo más: bastaba con esa lacónica condenación de su finca; porque, es sabido que los güizaros sólo crecen en terrenos estériles y de mala muerte.

Al siguiente día, regresó don Carlos a Cartago, y a sus faenas cotidianas de valiente agricultor; y don Julián quedó como pollo con abejón en el buche.

—Pasaron días; y con motivo no sé de qué Junta de importancia para el bienestar de Cartago, los asistentes resolvieron, de común acuerdo, elegir a don Carlos, presidente de la misma, conocedores de su honradez acrisolada; y había de tomar posesión de su cargo unos 15 días después.

Pensó don Carlos que se imponía la necesidad de que él hiciera un discursito de agradecimiento y de buenas resoluciones para las actividades de dicha Junta. El no era hombre de letras; pero, en las horas tranquilas de la noche, estrujó el cerebro, y a duras penas, pergeñó un su discurso, que a él le pareció como de perlas; mas, entróle escrupulo de su suficiencia literaria, porque nunca había manejado la péñola, para circunstancias solemnes, como ésa; y pensó en su hermano Julián. Y, al siguiente día, ensilló su caballo overo; y en unas alfor-

ADAN y EVA

UNA HOJA DE AFEITAR

que se vende hace 10 años en Costa Rica, y su uso aumenta cada día. ¿POR QUE SERA?

PIDALAS EN TODAS PARTES

Agente exclusivo -- J. M. ACUÑA V.
ALMACEN «PARIS VOLCAN»
San José.



Centro de Pedagogía Catequística

Prof. FRAY AGUSTIN DE LOSADA

LECCIÓN VIII

Hipnotismo y Espiritismo

Hipnotismo es el fenómeno por el cual, un operador provoca artificialmente en otro, dotado de gran sensibilidad, un estado de sueño profundo.

Tres son los grados principales de hipnotismo: el letargo, la catalepsia y el sonambulismo.

Su principal fenómeno es la sugestión, pues por me-

brememente. De aquí que se le considere como un hecho puramente natural.

Posee además, una eficacia curativa para ciertas enfermedades; pero ofrece gravísimos peligros: es causa de grandes trastornos en el sistema nervioso y por medio de él, cualquiera puede ser impulsado al mal. De aquí que, si bien en sí

día una explicación natural.

Muchos de ellos se explican por la existencia de una fuerza llamada mediúmica; fuerza que existe en todos los hombres y en mayor proporción, en aquellas personas dotadas de gran sensibilidad. Estas últimas, cuando actúan en virtud de esa fuerza, producen fenómenos sorprendentes tal como la levitación de los objetos y aún de su propio cuerpo. Estos fenómenos se explican por la presencia de un magnetismo que existe en la naturaleza humana, como lo demuestran ciertos hechos históricos.

Se observa que la fuerza mediúmica puede desaparecer por alteraciones orgánicas, lo mismo que es capaz de ser acrecentada. En lo que se refiere a las respuestas que suelen darse en las sesiones espiritistas, dignas de

Debemos ser agradecidos y recordar al Padre Rafael Guillén

Para manifestar al celoso y entusiasta Padre Rafael Guillén Quirós, en primer lugar disculparnos por no haber correspondido a sus esfuerzos y a su buena voluntad con que ha trabajado en beneficio de mi pueblo de Oreamuno, en la ausencia del Padre Cascante con motivo de su viaje a Roma en compañía de Mons. Sanabria.

Es imposible que no reconozcamos sus virtudes y entusiasmo en el trabajo que ha llevado a cabo el Padre Guillén, preparando primeras comuniones, reorganizando o levantando las Cofradías, tratando de engrandecerlas para aumentar la Fe y enseñándoles sus deberes de católicos tanto a niños, como a señoritas, señoras caballeros y jóvenes. A todos trata con cariño y caridad, no tenemos que pedirle más en sus buenos servicios prestados y que DIOS le mande su recompensa bendiciéndole y concediéndole terminar con esta pesada misión en paz y alegría.

Dándole las gracias anticipadas en unión de mi familia, soy su atento servidor,

Uno Vecino del Pueblo

La Hora Infantil de la TIR. C.C., Radioemisora Católica

El martes próximo 27 de los corrientes, de 5 a 5.30 p. m., se verificará por primera vez en la RADIO-EMISORA CATOLICA, «La Hora Infantil». Esta media hora estará a cargo de una competente Maestra de Religión quien dará to-

dos los martes a la misma hora hermosas Clases de Catecismo a los niños.

Mensualmente «La Hora Infantil» promoverá sus Concursos entre los pequeños radioeschantes, prometiendo a los ganadores premios muy útiles.

Avisamos por este medio a los niños de la Religión que...

Exportada toda la cosecha de café

Se nos suministro ayer el informe de que se ha exportado casi toda la cosecha de café 1938 1939. En ninguna otra ocasión ha sido tan grande el movimiento por tal concepto.

Se debe ello a que produjo menor cantidad y que se hizo con buen tiempo el beneficio de café. Se han enviado cantidades aún de las destinadas para el consumo nacional.

En cuanto a los precios, ha obtenido muy altas cotizaciones el café de Costa Rica, tanto en los mercados de Alemania y Gran Bretaña como en el de los Estados Unidos.

Preguntas a los católicos

¿Es sí o no indispensable el Diario que defienda los intereses de la Religión en un país que siendo católico ve su Prensa toda en manos completamente neutras, mercantilistas o contrarias?

¿Puede subsistir y mejorar y sobresalir un diario si no cuenta con el apoyo de sus lectores y de sus propios beneficiados?

Con gusto publicaremos las respuestas que nos envíen...

LA EPOCA

DIRECTOR: GUILLERMO ANGULO M.

TELÉFONO 4062 — APARTADO 1031

SALE: JUEVES Y DOMINGOS—Suscripción mensual ₡ 1

Oficinas y Administración IMPRENTA LA EPOCA
125 varas al Sur de la Tienda de don Chepe Esquivel

Ráfagas Capitalinas

Estamos en plena cuarentena, a lo menos por aquello de los ayunos y abstinencias de carne.

Carne de hueso (que tonada de nombre) 50 cts. libra. Posta estilo «cuero» a 80 cts. Lomo a 1 colón libra. Chorizo ₡ 1,20; chuletas a 0,25 cada una. Lomito de adentro, ₡ 1,50, solo para los millonarios!

Con razón, dicen estos días los médicos que ya nadie padece en Costa Rica de los riñones. Si la carne sólo se usa para el día del santo de cada quien.

En cambio, el Asilo de orates se llena de gentes desnutridas, de histéricos; ahora son 425 los locos que hay por allí, sin contar los próximos por asilar.

Se ha quedado dormido el asunto de la edificación del Mercado Central. Por dicha, pues los inquilinos estaban temerosos del alza de alquileres.

En cambio se va a pedir un millón para ampliar la cañería. Esto si es bueno; aquí en San José hay mucha gente que no se baña, y no es por falta de ganas, es por

falta de agua

Muy bien; más tubos, más llaves. El proyecto es para desarrollarlo en 4 años.

Lo malo es que no sabemos si el agua nos la darán las gentes y autoridades de Tres Ríos. Pero también puede venir de Alajuelita donde hay algunas fuentes que nos pueden sacar de apuros:—Bien hacen en pensar primero en las aguas y luego en las casas baratas, es decir, en las casas de la beneficencia pública.

La Junta Escolar ha abierto un pequeño Taller de Obras Públicas Escolares, anexo al Porfirio Brenes. Con razón decía Pi y Margall, que todo se pega, menos la hermosura.

Ya no se puede caminar por las aceras del Paseo Colón, pues las raíces de los árboles han levantado las baldosas. Pero hay gentes contentas con este suceso: los zapateros que remiendan más las tapitas y los cirujanos que ahora remiendan más pies y patas quebradas.

El Vigía

Vetado el decreto sobre la ley de pensiones

El señor Presidente de la República vetó el decreto del Congreso sobre la ley de pensiones y jubilaciones del magisterio, votada por el Congreso.

El veto pasó a estudio de la comisión de educación, y según los informes que ayer tarde recogimos, el informe será acogiendo las observaciones del Poder Ejecutivo.

Se hará ver que hay razón para tales observaciones y que, en consecuencia lo que procede es dictar la ley con las reformas que propone el señor Presidente de la República.

En el Congreso la derogatoria del impuesto que pesa sobre la harina

Está tramitándose en el Congreso el proyecto presentado por el P. Ejecutivo tendiente a la derogatoria del impuesto que rige sobre el consumo de la harina.

Sobre el particular fuimos informados que numerosos diputados presentarán un proyecto de reformas con el objeto de hacer más efectiva la referida disposición.

Se trata de garantizar que se importen buenas cantidades de harina, y a la vez la calidad y el precio del pan, puntos que se consi-

Progresos en la Iglesia Parroquial de Escasú

Poco a poco se ha ido completando el equipo de imágenes y de mobiliario en la iglesia de la vecindad de Escasú, gracias al empeño que en ello ha puesto el señor Cura Zavaleta.

Ahora un grupo de damas le sugirió la idea de levantar un nuevo altar a Jesús Nazareno e inmediatamente, vista la loable idea, organizó la búsqueda de fondos y un excelente ebanista dio comienzo al lujoso mueble que se tallará en finísimo cedro y

caoba. La primera suscripción sirvió para hacer un adelanto al constructor de quinientos colones y luego ha habido nuevos aportes.

Hay que felicitar tanto al señor párroco como a su feligresía siempre tan piadosa y entusiasta por el culto a Jesucristo.

En uno de los mejores lugares del templo se colocará el altar a que aludimos que se colocará el altar a que aludimos que será un motivo más de decoración en la progresista población

FESTIVAL

Aquí en el valle de este Santa Ana, de este Santa Ana encantador, discurre alegre la vida entera como si fuera todo un primor.

Para las fiestas que celebramos, con que alegramos el corazón, sólo queremos estar contentos, estar contentos como yo estoy.

Aquí tenemos la prueba de ello en esta fiesta tan singular: venimos todos para la escuela donde podemos todos gozar

Amigos míos qué atipada de mazamorra os vais a dar!... tened presente que en la velada hay mucha gente que quiere más.

Aquí en el valle de este Santa Ana, de este Santa encantador discurre la vida entera como si fuera todo un primor.

JOSÉ BUSTAMANTE CASTILLO

Oct. 3 de 1932.

La Escuela de San Miguel de Desamparados obtiene un lindo juego de muebles

Hemos tenido el placer de admirar en el modesto taller de ebanistería de don José María Calderón un bello equipo de mesitas modernas con sus correspondientes sillitas destinadas a la escuela de San Miguel de Desamparados. Han sido confeccionadas

en cedro de excelente clase y han tenido un trabajo de ejecución perfecto cumpliendo las exigencias de la Sección administrativa escolar. El tipo es el oficial y esta vez hemos de felicitar al señor Calderón y a sus hijos por esta obra que complacerá mucho al señor Director y a los maestros.

Nos place hacer recomendación de este mobiliario y de sus obreros los se-

deran fundamentales para al solución del problema.

deran fundamentales para al solución del problema.

deran fundamentales para al solución del problema.



De acuerdo el Poder Ejecutivo con la excitativa del Congreso

Se nos informó que el Poder Ejecutivo está en un todo de acuerdo con la excitativa del Congreso para la integración de una comisión especial que aborde el problema de las subsistencias.

Para tal objeto será integrada esa comisión que tendrá a su cargo la elabo-

ración de un proyecto especial que será sometido a la aprobación de los señores diputados.

En ese proyecto serán tomadas en cuenta las ideas que sugirió la comisión de Hacienda al presentar su informe con respecto al proyecto del Poder Ejecutivo.

Pida el

UNICO

Que tomará café

No será modificado el impuesto de importación de ganado

Con respecto al problema ganadero, que se considera de mucha importancia, fuimos informados que priva el criterio entre los señores diputados de no modificar el impuesto de im-

portación. Serán tomadas muy en cuenta las razones que han alicido los interesados en la industria así como otras razones que han sido expuestas en el curso de los debates.

Pero si bien priva ese criterio en lo que se refiere al impuesto, también priva el de que procede dictar medidas para lograr el abaratamiento del precio de ese artículo.

Las Juntas escolares pueden ocurrir en la seguridad de hallar el menor precio y la mejor calidad.

Unión Ferretera Costarricense

OFRECE A UD. LOS NUEVOS ARTICULOS QUE ACABA DE RECIBIR, a los precios más bajos de plaza.

Inodoros estilo moderno, Picadoras de Pasto para mano y fuerza motriz, transmisión de acero, sierra cinta marca SANDWICK (SUEGAS), Trapiches y Pilas marca BUFFALO de acero forjado, en todo tamaño.

TELEFONO 2661

Frente Plazoleta del Pacífico

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTUDIOS POLITICOS

Al Servicio de Moscú

Tejedor, el editorialista de la revista mexicana "Sucesos", en su debida oportunidad denunció a los mexicanos, y la América entera, el peligro más grave que entrañaba para los países de América la existencia de los frentes populares, o sea el comunismo internacional. El notable escritor, desafiando el ambiente ya pletórico de tan peregrinas ideas hizo ante todo las más exactas y sanas advertencias respecto de los peligros que entraña el comunismo, entre los cuales advirtió especialmente el de ser un partido cuya cabeza organizadora, y autoridad suprema está en Moscú, fuera del país en que opera, atento al servicio de otros intereses y al servicio de causas completamente ajenas a las que pudieran interesar al país en que actúan. El comunismo o frente popular, o asociación democrática, o como quiera llamarse, es un gran tentáculo del gran pulpo sediento de sangre y de exterminio que organiza las grandes masacres y las grandes destrucciones. Las observaciones del eximio escritor se vieron prontamente comprobadas en México, y poco tiempo después en el Brasil donde hubo de llegarse a conclusiones claras respecto de esas manio bras. El lider brasileño, que fue preso, entregó parte de sus secretos, instrucciones y entonces el Presidente Vargas dió a la estampa aquellos documentos que comprobaron el cómo y el por qué de las asonadas que culminaron tan trágicamente. Eran órdenes de Moscú. Para Moscú las bases de operaciones en América se fijaron del modo que sigue: Estados Unidos y México en el Norte. El Salvador y Costa Rica en Centro América. Brasil y Chile en la América del Sur, porque en Argentina se habían tomado medidas muy enérgicas, lo mismo que en Uruguay. Pero no vamos a entrar en más historias. Lo cierto es que toda organización comunista está al servicio de Rusia, del dictador rojo de Moscú. Y por eso

es que constituyen un peligro en todo país donde se entronizan y más aún donde se les da beligerancia, aunque de no sea más que por despechos políticos. Y precisamente este es el mejor campo de acción que ellos aprovechan para incrementar sus doctrinas. Veamos si no es otra la verdad, al contemplar el momento actual de nuestra lucha cívica. El comunismo ha querido aliarse de cualquier modo a cualquier partido organizado y personalista porque sabe que esa es la cuerda que mejor suena en el ambiente.

Y encuentran un pretexto de gran apariencia y de gran envergadura. El de que hay que combatir al fascismo. Contra Hitler y Mussolini.

No podemos permitir, dicen ellos, que el fascismo se apodere del alma de estos pueblos de América. Y así encuentran incautos que siguen con ciego entusiasmo sus doctrinas libertarias.

Pero en realidad no se trata más que de otra patraña.

¿Cuál marxismo?
¿Cuál fascismo?

No vamos a discutir la bondad o maldad de esos ismos porque no es esa nuestra misión. Lo que vamos a decir de un modo terminante es que ni Hitler ni Mussolini tienen en Costa Rica partidos organizados conquistando la voluntad de los costarricenses. ni por medio de propagandas periodísticas ni con dinero, ni de ninguna manera. A ningún costarricense se le ha acercado un fascista a decirle que esas doctrinas son las mejores del mundo, que ese es el porvenir de estas naciones, que hay que convertirse a ellas para mejorar los de la patria.

Ningún hitlerista ni ningún mussolinista ha intentado llevar diputados a la Cámara. Nadie ocupa una curul en el Congreso de Costa Rica con la etiqueta de fascista o nazista.

Hitler y Mussolini no intentan convertirnos a nada. Viven ellos su vida europea y allá ejercen sus influencias y desarrollan sus programas, pero no tienen que hacer con América.

No aspiran a organizarse entre nosotros en partidos políticos internacionales.

No quieren conquistar el poder público ni llegar a ser dueños de la situación política.

Mantienen sus relaciones intercomerciales con los países que les compran y compran a su vez. Toma y daca. Comercialmente y nada más. Los representantes de esos poderes europeos son simples agentes de relaciones intergubernamentales conforme al orden constituido, y gestores de negocios públicos claros como el agua.

Pero el comunismo necesita encontrar en estas causas, que no lo son en realidad, motivo para justificar su existencia. Ellos, los comunistas llamados de un modo o de otro, no envían a Rusia un solo saco de cacao, ni abacá, ni nada. Rusia no tiene interés en vendernos ni una hebra de hilo. Lo que el comunismo ruso le importa es otra cosa: la conquista del poder a cualquier precio. Lenta o rápidamente.

No importan los medios.

Primero con diputados, después con los desórdenes y finalmente con la bomba a la revuelta.

Siempre con el terror.

Hacia la desintegración social.

Hacia la subversión del actual orden de cosas.

Y es bueno que ustedes los costarricenses estén alertas.

Hay que tapar todas las rendijas.

ALCIDES ALARCON

El comunista CRIOLLO

El ambiente maleado del suburbio ha dado en Costa Rica un tipo de individuo:

EL COMUNISTA CRIOLLO
El Comunista Criollo es un ser fracasado; corroído

por la envidia; fomentador de odios. Es un bicho ponzoñoso: algo así como el alacrán de la buhardilla. Pero es además, un ente ridículo ayuno de instrucción, desconocedor del Arte, negador de la Religión; un desorientado que de nada sabe y se cree un sabelotodo. Un tipo, en todo aspecto, negativo. Cuatro malas revistas en las que se hace escarnio de las mejores conquistas de la Humanidad lo han convertido en un audaz denostador de la opinión ajena y de un extravagante e irrisorio «guaiador de multitudes.»

El Comunista Criollo es un ser con mucho de haragán que se ha adjudicado para sí, con exclusión de los demás, el calificativo de «trabajador». Desearía que el pulpero se equivocase al darle el vuelto, pero no pierde oportunidad de pregonar a gritos que el decoro y la honradez sólo a él le pertenecen por entero.

Para el Comunista Criollo quien no sea un «camarada» tiene que ser un zángano, un lépero o samarro. Pareciera que el veneno que emana la carroña de su corazón le hubiese corrompido el alma y le tuviese embotada la mente al extremo de juzgar a los demás como influenciados también por aquel envilecido ambiente de arrabal que fué su incubadora.

El Comunista Criollo es el prototipo del farsante: tras el idealista cimarrón que marea a las «multitudes» boquiabiertas con el gastado disco de sus baratas prédicas doctrinarias se oculta macizapero, el calculista ególatra que pelea a dentelladas las piltrafas que se alejan de su estómago.

El Comunista criollo es incapaz de orientar a los trabajador hacia la formación de cooperativas proteccionistas y de fomentar en ellos el hábito del ahorro o el alejamiento del vicio; pero se goza en avivar el odio entre el obrero y el patrón. Su afán no es el de procurarles un mejoramiento sino el de explotar la inconformidad

MUY SABIO



Qué va... Ya las conozco!!

Pasa a página CINCO